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LE MOT DU MAIRE 
Mes chers Concitoyens, 

Je tenais à commencer cet éditorial en adressant 

mes félicitations les plus sincères à une partie de 

l’équipe municipale, pour son impressionnante con-

naissance des grands auteurs. L’opposition, chaque 

fois qu’elle en a l’occasion, s’évertue ainsi à mettre 

en pratique la célèbre maxime attribuée à Francis 

Bacon : « Calomniez, calomniez, il en restera tou-

jours quelque chose ».  

Trois élues de la majorité, séduites par ces paroles 

pleines de bon sens, suivent alors le précepte de 

Jacques Dutronc dans sa célèbre chanson L’Oppor-

tuniste :  

« Moi je ne fais qu’un seul geste : je retourne ma 

veste, toujours du bon côté ».  

Et tant pis si ces nouvelles converties embrassent 

aujourd’hui leurs nouveaux amis, qu’elles vilipen-

daient naguère avec la même haine et férocité 

qu’elles mettent aujourd’hui à critiquer leurs alliés 

d’hier. Tant pis, oui, car finalement, tous se retrouvent 

autour de la célèbre répartie d’Iznogoud, le maléfique 

vizir de René Goscinny : « Je veux être calife à la 

place du calife ».  

Chacun reconnaîtra, moi le premier, qu’il est assez 

légitime de vouloir chasser le maire pour prendre sa 

place. C’est même l’occasion d’une alternance démo-

cratique tout à fait normale, que certains ont toutefois 

beaucoup de mal à accepter. 

En revanche, ce qui est nettement moins respectueux 

des usages démocratiques, c’est lorsque cette aspi-

ration tente de se réaliser à mi-mandat, au mépris du 

respect des échéances électorales et de la volonté 

des citoyens qui ont élu leur maire – par 2 fois de 

surcroît - pour une durée de 6 ans. 

La météo désastreuse de ces derniers mois ne 

m’a pas encore été reprochée par mon opposi-

tion. J’attends avec impatience le prochain con-

seil ! 

Ainsi le calife, moi en l’occurrence, se voit-il reprocher 

ce qu’il fait et ne fait pas, ce qu’il dit et ne dit pas, ce 

qu’il est comme ce qu’il n’est pas, ce qu’il pense au-

tant que ce qu’il ne pense pas. La météo désastreuse 

de ces derniers mois ne m’a pas encore été repro-

chée : j’attends avec impatience le prochain conseil ! 

Les chiens aboient, la caravane passe, me direz-

vous. Le problème, c’est que les chiens commencent 

à sérieusement ralentir la caravane vendegeoise.  

Passe encore que nos champions de l’invective ne se 

montrent pas très assidus aux conseils municipaux - 

il est rare que le trio soit au complet -. Mais ils se sont 

aussi abstenus d’assister à 3 conseils municipaux en 

quelques mois, et ont empêché faute de quorum la 

tenue de ces conseils qui ont dû être reportés. Où est 

l’intérêt de la commune dans ces puériles parties de 

cache-cache ? Sinon, des retards regrettables dans 

l’examen des questions et des prises de décision, 

qu’ils me reprocheront par la suite ! 

Je déplore aussi leur attitude de retrait à l’égard de la 

plupart des manifestations municipales : que ce soit 

au concert de Sainte-Cécile, à la distribution du colis 

des aînés, ou au Noël du personnel communal pour 

ne prendre que ces 3 exemples, ils brillent par leur 

absence. Lorsqu’il leur arrive de participer aux céré-

monies commémoratives devant le monument aux 

Morts, ils boudent le traditionnel verre de l’amitié au-

quel ils sont conviés. Ces événements constituent 

pourtant des temps de rassemblement totalement 

apolitiques qui devraient permettre de dépasser les 

clivages partisans. 

Un ancien élu qui filme et enregistre le maire lors 

des conseils municipaux. 

Dans la tribune que je lui ai octroyée dès mon élec-

tion, - ce qu’elle n’a jamais fait lorsqu’elle était elle-

même aux affaires, se souciant peu de donner la pa-

role aux élus de l’autre liste - l’opposition me re-

proche de ne pas être à son écoute. A défaut d’avoir 

des idées, elle a cette idée fixe, qu’elle nous ressert 

tous les ans. 

Pour mettre un terme à cette réflexion sur un aspect 

de notre vie communale qui n’est pas le plus intéres-

sant, je dirai que je pourrais lui faire la même re-

marque et qu’il est bien dommage que les élus de 

l’opposition aient le plus souvent une attitude de rejet 
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LE MOT DU MAIRE 
systématique de toute proposition venant de la Majo-

rité.  

Privilégiant toujours le dialogue et la concertation, 

ainsi qu’en témoignent les nombreuses réunions que 

j’ai organisées, avec les commissions municipales, 

mais aussi avec les associations - je pense notam-

ment à la réunion sur les projets relatifs à l’avenir à 

l’ancienne école - je regrette que les conseillers d’op-

position ne soient finalement que les porte-parole 

d’un microcosme sectaire et revanchard, dont l’un 

des représentants, ancien élu, 2 fois battu, puis dé-

missionnaire, a pris pour habitude de venir braquer 

son smartphone sur le maire, afin de le filmer et de 

l’enregistrer durant les séances de conseil municipal ! 

Tentatives de déstabiliser le maire pendant les con-

seils ? Recherche du scoop ? Du scandale ? Je 

m’interroge sur les motivations de notre grand repor-

ter local. 

Il était plus facile de faire l’autruche… 

Fort heureusement, il y a tous les autres Vendegeois, 

qui se réjouissent de tout ce qui fonctionne à Ven-

degies depuis le début de notre mandature : 

D’un point de vue fiscal, d’abord. Malgré une conjonc-

ture difficile, Vendegies fait partie des communes où 

le taux communal de la taxe foncière n’a pas aug-

menté. 

D’un point de vue pratique ensuite, les administrés se 

réjouissent que leur maire soit présent tous les jours 

à la mairie, afin de les recevoir, la plupart du temps 

au moment-même où le rendez-vous est sollicité. 

Pour un maire n’étant pas à l’écoute, il faut recon-

naître que ce n’est pas trop mal !  

Ils apprécient aussi qu’un Adjoint aux travaux, égale-

ment présent tous les jours, soit en capacité de trans-

mettre rapidement leurs demandes à l’équipe tech-

nique qui s’efforce de les satisfaire dans les meilleurs 

délais. Ils sont sensibles également au fait que des 

conseiller(e)s dévoué(e)s portent dans leurs boîtes à 

lettres les informations municipales ou communau-

taires, indispensables à leur quotidien.   

D’un point de vue de la sécurité enfin, ils sont recon-

naissants à leurs nouveaux élus de s’être préoccupés 

de l’état extrêmement alarmant de la charpente de la 

salle communale, qui a enfin été pris en compte, pour 

la sécurité de tous. Il était plus facile de faire l’au-

truche… 

Sans parler de l’amélioration du cadre de vie et du 

quotidien que les pages de ce bulletin vous présen-

tent. 

Mes chers concitoyens, sachez que malgré les diffi-

cultés de toutes sortes et les embûches dont mon 

chemin est jalonné, je ne perdrai jamais mon enthou-

siasme et ma détermination, dès lors qu’il s’agira de 

servir les intérêts de Vendegies et de ses habitants. 

Je remercie celles et ceux qui apportent leur pierre à 

l’édifice, les Adjoints et les Conseillers municipaux qui 

travaillent à mes côtés, les bénévoles qui, dans 

l’ombre, font un travail remarquable, les employés 

communaux qui donnent le meilleur d’eux-mêmes, le 

tissu associatif qui dynamise notre commune.  

Au terme de cet éditorial, je vous adresse mes meil-

leurs vœux pour 2024. Que l’année qui vient de com-

mencer vous réserve le meilleur, pour vous-mêmes et 

tous ceux qui vous sont chers. 

 

Jean FAURE 

Maire de Vendegies-sur-Ecaillon 
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RÉALISATIONS 2023 

En ce début d’année, une fontaine à eau a été instal-

lée à l'école Yvon BOURREL.  

Désormais, nos petits écoliers ont à 

leur disposition une eau pure et 

fraîche et peuvent se désaltérer à 

volonté ! 

 
En raison de l'indisponibilité de la salle communale, 

suite au risque d'effondrement de la charpente, la 

cantine scolaire a dû être installée dans les locaux de 

l’ancien presbytère. 

Courant janvier, ces locaux ont été réaménagés pour 

la circonstance avec l’achat d’un second réfrigéra-

teur, d’une cuisinière et d’un lave-vaisselle. 

Cela ne remplace pas le matériel professionnel, resté 

à la salle communale, mais facilite néanmoins le tra-

vail de nos employées communales qui se sont rapi-

dement adaptées à ces nouvelles conditions de tra-

vail. 

La Municipalité adresse des félicitations particulières 

à Valérie qui s'est organisée pour continuer à servir, 

avec une égale qualité, plus de 80 repas quotidiens ! 

 
Suite à la fermeture de la salle 

communale, consécutive à 

l’état alarmant de la char-

pente, le bâtiment va être en-

tièrement rénové : charpente, 

isolation, électricité, chauf-

fage… Le dossier est en cours 

d’instruction. 

En attendant, suivant les recommandations de l’expert, 

il a été décidé d’y faire étayer la poutre principale. Ce 

travail a été effectué par Yohann et Anthony, Compa-

gnons du Devoir, qui ont participé au chantier de Notre-

Dame de Paris. 

Nos remerciements à ces 2 artisans qui ont répondu 

rapidement à notre demande et ont ainsi sécurisé les 

lieux. 
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RÉALISATIONS 2023 

En début d’année, 2 nouveaux bancs 

ont été installés sur notre commune. 

Le 1er, bien ombragé, au centre du 

village, près du Lonny. 

Le 2e, en bordure du chemin piéton-

nier, derrière la mairie, face aux Prai-

ries du Château. Emplacement idéal 

qui permettra aux promeneurs de jouir 

d'une très belle vue sur notre village 

et aux parents de surveiller dans les 

meilleures conditions leurs enfants 

jouant sur la pelouse. 

La charrue n’était pratiquement pas visible sur son em-

placement initial et était en bien 

mauvais état !  

Elle a donc été repeinte et déplacée 

en bordure des Prairies du Château 

où promeneurs et passants peuvent 

désormais admirer ce vestige des 

travaux agricoles d’autrefois. 

Profitant d'une météo favorable courant février, nos agents 

techniques ont repeint tous les éléments métalliques de la fa-

çade de la mairie. 

Félicitations à Yvan et à son équipe pour ce beau travail qui 

rajeunit la façade de la maison communale ! 

À la demande de certains parents d’élèves, la Municipalité a fait combler l'espace exis-

tant sous la cloison vitrée du préau de l'école Yvon BOURREL. Un élève s'était en effet 

blessé en passant son pied dans cet interstice. 

C’est Yohan CARLIER, Compagnon du Devoir, qui a effectué les 

travaux demandés en posant des planches tout au long de la cloi-

son. 

Un grand merci à cet artisan qui a effectué ce travail gracieusement ! 

Soucieuse de renforcer la sécurité dans la cour de l'école, la Municipalité a également fait poser 

une grille sur le bassin recevant les eaux de pluie. 

Ce dispositif s'ajoute à la clôture bois installée autour du bassin pour une sécurité optimale. 
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Ils le réclamaient depuis longtemps ! C’est au printemps que les habitants du lotissement 

Poirette ont enfin vu se réaliser la pose d’un enrobé sur une partie du chemin qui longe 

leur propriété et destiné à supprimer les poussières générées par le passage de nombreux 

véhicules (voitures, camions, tracteurs, remorques…). Ces Vendegeois, récemment arri-

vés sur notre commune, peuvent désormais profiter de leur terrasse et de leur jardin en 

toute sérénité. Nous remercions le Département du Nord pour la subvention accordée ain-

si que l’AFR de Bermerain et la société JPEE pour leurs participations au financement de 

cette opération. 

Fin mai, les abords de 

l'école Yvon BOURREL 

ont été nettoyés. Les 

derniers gravats et rési-

dus du chantier ont été 

enlevés. 

Il reste maintenant à 

engazonner cet espace 

pour offrir des abords 

accueillants à toutes 

celles et ceux qui em-

pruntent cette voie 

d'accès à l'école. 

Au mois de juin, profitant de conditions météorologiques favorables, nos employés com-

munaux ont refait la peinture d'une grande partie des passages piétons de la commune. 

Une mention particulière à Mathieu, notre secrétaire de mairie, qui s'est proposé sponta-

nément afin d'assurer la circulation alternée avec Daniel BOUTELIER, Adjoint aux tra-

vaux. 

Que tous, agents techniques, secrétaire de mairie et élu soient remerciés pour leur parti-

cipation à cette journée consacrée à l’amélioration de la sécurité dans notre commune. 

Le dernier virage, juste avant 

la ligne droite qui conduit aux 

dernières maisons de la rue 

du Roniau, est particulière-

ment dangereux, en raison de 

l'étroitesse de la voie à cet 

endroit et de l'absence totale 

de visibilité. 

Afin de sécuriser ce passage, 

l’équipe technique de la commune a installé un 

miroir qui permet désormais d'aborder ce virage 

sans aucune appréhension et en toute sécurité. 

De nombreux riverains nous ont fait part de leur 

satisfaction. 
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La camionnette de la commune est désormais parfaitement identifiable grâce au blason 

collé sur chaque côté du véhicule. Afin de respecter les normes de sécurité en vigueur, 

elle a aussi été équipée de bandes réfléchissantes. 

Pour les passionnés d'héraldique, la devise du blason de Vendegies est : "D'OR À UNE 

ROUE À SIX RAIS DE GUEULES"  

NB : Le terme "gueules" désigne la couleur rouge 

Sur proposition du Syndicat Intercommunal De 

l’Énergie du Cambrésis (SIDEC), une borne de 

recharge pour véhicules électriques a été installée 

place du Lonny. Force est de constater qu’elle est 

très utile, car nombreux sont les véhicules - vende-

geois ou de passage – qui y font leur plein d’éner-

gie ! 

Il est à déplorer que depuis son installation, la borne 

a été vandalisée à 2 reprises. 

2 fois remise en état, pour un coût total de 4700 € HT (prise en 

charge par le SIDEC), elle est désormais équipée d’une caméra de 

surveillance et d’un détecteur lumineux de présence.  

Rappelons que la dégradation de biens publics est punie par la loi. 

Un distributeur de sachets d'hy-

giène canine a été installé à l'en-

trée du chemin piétonnier qui longe 

les prairies du château. La Munici-

palité espérait ainsi encourager les 

quelques propriétaires de chiens 

encore indélicats à respecter les 

voies et chemins communaux. 

Malheureusement, par 2 fois en moins de 2 semaines, les 

rouleaux de 50 sacs ont disparu. Il a donc été décidé de ne 

plus alimenter la boîte. Les personnes souhaitant se procu-

rer des sacs devront désormais les retirer à l’accueil de la 

mairie. 

Début juillet, la commune s’est dotée d’une tondeuse auto-

portée.  Une nouvelle acquisition qui soulage nos agents 

techniques et leur permet de se 

consacrer à d'autres tâches, en une 

période où le travail ne manque pas 

(Taille des haies, entretien du cime-

tière et des trottoirs, arrosage quoti-

dien des fleurs, désherbage des 

massifs, préparation de la salle du 

Lonny pour les nombreuses mani-

festations…). 

 

Ayant constaté une prolifération relativement importante de 

chats errants près des écoles, la Municipalité a mis en place 

une mesure de salubrité publique du mardi 03 au vendredi 

06 octobre en partenariat avec la SPA. 

Les animaux, capturés grâce à des cages 

spécialement prévues à cet effet, ont ensuite 

été confiés à la SPA qui les a pris en charge. 

Il est rappelé que la stérilisation des chats 

est un acte de protection et de bien-être 

pour l'animal. Ses principaux objectifs sont 

d'éviter les portées de chatons non désirés 

avec les problèmes inhérents et de diminuer 

la population féline sauvage et les risques 

d'abandons. 
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RÉALISATIONS 2023 

Dans son désir de réaliser des économies d’énergies, la 

Municipalité a décidé de passer en LED les dernières 

parties du village non encore équipées. Sont concernés 

la rue Basse, le parking du Lonny, la rue de Solesmes, 

depuis la mairie jusqu’au magasin d’alimentation et le 

chemin piétonnier longeant les anciens établissements 

Crombez, pour un total de 30 luminaires. 

La pose de ces nouveaux luminaires s’effectuera dans le 

courant de l’année 2024, après accord du Conseil Munici-

pal et obtention des subventions demandées. 

PROJETS 2024 

La 1ère boîte à livres qui se trouve derrière la mairie a connu, dès son installation en 2020, 

un très grand succès. 

C’est la raison pour laquelle, nous avons accepté sans hésiter la proposition de la CCPS d’en instal-

ler une autre à l’emplacement de notre choix. 

Cette nouvelle boîte à lire se trouve sur le parking du Lonny et sera très prochainement approvision-

née en livres. 

La 1ère boîte n'est pas supprimée et continue bien entendu de fonctionner. 

Mieux vaut prévenir que guérir ! 

C’est ce dicton qui a motivé la Municipalité à envisager le 

remplacement de la chaudière de l’école primaire. Déjà 

ancienne, elle donne des signes de faiblesse et il est de 

plus en plus difficile de trouver des pièces de rechange. 

Pour ne pas courir le risque de voir l’école brutalement 

privée de chauffage en période hivernale, la chaudière 

sera remplacée dans le courant de l’année, après accord 

du Conseil municipal et octroi d’éventuelles subventions. 

Suite à la fermeture de la salle communale, consécutive au mauvais état de la charpente, et en raison du manque d’adhésion 

d’une majorité du Conseil Municipal à l’égard du programme initial proposé, c’est en juillet 2023 qu’est contactée l’agence 

INORD (agence d’Ingénierie du Département du Nord) afin de bénéficier d’un accompagnement dans toutes les étapes du 

projet. 

Dès qu’INORD nous aura aidés à finaliser les documents, nous pourrons lancer un marché de sélection d’une AMO 

(Assistance à Maîtrise d’Ouvrage) qui définira le programme des travaux et le budget prévisionnel. 

Il faudra ensuite lancer un marché de sélection d’une maîtrise d’œuvre.  Le Maître d’Œuvre fixera tous les aspects techniques 

du projet. Puis, sera lancé le marché de travaux pour chaque lot (charpente, couverture, électricité, isolation, chauffage…). 

Parallèlement, seront envoyées les demandes de subventions auprès des partenaires (Etat, Département…)  

Une fois les subventions accordées, les travaux pourront commencer, mi- 2025, selon les prévisions. 

La réouverture de la salle pourrait avoir lieu en janvier 2026. 
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La réhabilitation du jardin du presbytère a commencé en 2021 par un 

premier débroussaillage. 

Après une pause, car d’autres priorités ont monopolisé les énergies et 

les finances communales, tout sera mis en œuvre pour que ce beau 

projet aboutisse en 2024. 

Les travaux débuteront par la création d’une porte d’accès, de la salle 

au jardin.  

Une subvention de 3585 euros octroyée en 2022 par la caisse du Crédit 

Agricole de Solesmes et versée sur le compte de l’Association 

« Vendegies et Compagnies » est destinée à financer cette opération. 

La présidente de cette association s’est engagée à régler à l’entreprise 

qui effectuera les travaux la somme de 3585 euros, correspondant à la 

subvention reçue. 

PROJETS 2024 

A notre demande, les services de la voirie départementale ont présenté cette 

année leur diagnostic après avoir effectué des mesures sur la RD 958. Deux 

secteurs ont été particulièrement suivis :  

Le premier au niveau de la salle des sports met en avant un trafic moyen 

journalier dans les deux sens de circulation de 6090 véhicules par jour dont 

environ 227 poids-lourds. Sur ce secteur, la limitation de vitesse est respec-

tée (la vitesse sous laquelle roule 85% du trafic est de 49,7 km / h). Aucun 

aménagement n’a été proposé. 

Le second tronçon étudié se situe au niveau de la Guinguette. Ici le trafic 

moyen journalier est de 7085 véhicules par jour dont environ 352 poids-

lourds. Les mesures enregistrées sur cette section montrent le non-respect 

de la limitation de vitesse (la vitesse sous laquelle roule 85% du trafic est de 

65,9 km / h). Afin de sensibiliser les usagers à réduire leur vitesse, les ser-

vices du Département proposent la pose de bandes d’éveil et de panneaux 

« limitation à 50 km/h » à LEDS ainsi que des panneaux pour signaler le 

passage piéton. 

Il est prévu une commission travaux pour discuter et mettre en place ces 

préconisations. 

L’équipe municipale reste très attentive aux préoccupations des Vendegeois 

concernant la sécurité. N’hésitez pas à nous faire part de vos inquiétudes. 

Vos propositions sur ce sujet seront étudiées avec le plus grand soin. 

Ces derniers temps, les sujets liés à l’implantation d’éoliennes ont 

fait la une de l’actualité sur notre territoire : projets d’extension du 

parc éolien existant portés par la société « Les vents du Solesmois 

2 » ou encore délimitation de Zones d’Accélération des Energies 

Renouvelables (ZAER) pilotée par la Région et pour laquelle une 

consultation du public a eu lieu en décembre dernier. 

Invité à se prononcer sur ces sujets, le conseil municipal s’est ali-

gné sur la position de la Communauté de Commune du Pays So-

lesmois (CCPS) qui a la compétence « Aménagement et Exploita-

tion des Installations des Energies Renouvelables Eoliennes ». 

Cette dernière souhaite maîtriser le développement éolien sur l’en-

semble de son territoire et a fixé une limite de 40 éoliennes pour 

prévenir notamment toute saturation excessive du paysage.  Cette 

limite est d’ores et déjà atteinte. Le conseil municipal a donc rendu 

un avis défavorable pour l’implantation de nouvelles éoliennes sur 

le territoire de la CCPS. 

Dans le dernier bulletin, il était annoncé que la désaffection et le déclasse-

ment de l’ancienne école avaient été votés à la majorité lors du conseil 

municipal du 5 décembre 2023 ouvrant ainsi la possibilité de vendre ces 

bâtiments. En raison du contexte et du climat passionnel, Monsieur Le 

Maire a décidé, dans un premier temps, de différer cette vente et de propo-

ser une concertation regroupant les conseillers municipaux, un représen-

tant des associations signataires d’un tract contre la vente et un représen-

tant des autres associations (c’est à dire les 50% restantes). Une réunion 

avec les acquéreurs potentiels était planifiée pour qu’ils présentent leur 

projet. 

Quelques semaines plus tard, nous avons appris que la sous-préfecture 

demandait le retrait de la délibération sur l'acquisition par voie de préemp-

tion de l’ancien magasin Cap-Vert (dans lequel il était envisagé d’installer 

les ateliers municipaux) car l’arrêté de délégation n’avait pas été transmis 

au contrôle de légalité par les services de la CCPS dans les délais impar-

tis. 

N’ayant plus la possibilité de déménager les ateliers municipaux, il n’était 

donc pas raisonnable de vendre les bâtiments de l’ancienne école.  

En juin, 4 propositions de projets ont été déposées. Ces projets (création 

d’une salle des fêtes, création d’une maison d’assistantes maternelles 

notamment) ont été présentés en commission travaux puis discutés en 

conseil municipal. A ce jour, la priorité est donnée à la rénovation de la 

salle communale. 

Les locaux accueillent actuellement les services municipaux et leur maté-

riel ainsi que les associations qui le souhaitent. 

 

 

SUJETS DIVERS 2023 
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C’est le dimanche 22 janvier qu’a eu lieu, salle du Lon-

ny, la traditionnelle cérémonie des vœux du maire.  

C’est la 1ère fois que Jean FAURE se livrait à cet exer-

cice, puisque, depuis 

son élection, cette ma-

nifestation a été annu-

lée à 2 reprises en rai-

son de l’épidémie de 

COVID. 

De nombreux Vende-

geois s’étaient dépla-

cés pour l’occasion, 

ainsi que des person-

nalités du territoire par-

mi lesquelles le Député 

Mickaël TAVERNE, les Conseillers départementaux et 

régionaux, Anne-Sophie BOISSEAUX et Frédéric BRI-

COUT, le Président de la CCPS, Paul SAGNIEZ, des 

maires et des élus de la CCPS, ainsi que le Major de la 

Gendarmerie de Solesmes, Patrice DOUTRE-

MEPUICH. 

Après le discours du maire qui a fait le bilan de l’action 

municipale, un vin d’honneur a réuni les participants 

autour d’un buffet, dans une ambiance conviviale et 

particulièrement chaleureuse. 

Le 25 février, M. le Maire, accompagné de 3 de ses 

adjoints, a rendu visite au doyen de la commune, M. 

Jules TELLE, âgé de 92 ans. 

Les élus l'ont trouvé en pleine forme, ainsi que son 

épouse. 

Un accueil particulièrement chaleureux, et l'évocation 

de souvenirs devant un 

verre d'un excellent Sau-

ternes ont fait de cette 

visite un moment dont ils 

garderont le meilleur sou-

venir. 

 

Suivant la coutume, le 1er mai, 3 médaillés du travail 

ont été reçus en mairie pour une cérémonie au cours 

de laquelle ils se sont vu remettre le diplôme attestant 

de leurs qualités professionnelles. 

Étaient mis à l’honneur cette année : Sophie CARON, 

médaille d'honneur, Echelon Argent ; Sandrine FER-

NANDES, médaille d'honneur, Echelon Argent ; 

Etienne RAVEZ, mé-

dai l le d 'honneur, 

Echelon Or. 

La Municipalité renou-

velle ses plus chaleu-

reuses félicitations à 

ces trois récipien-

daires. 

NB : cette année, dans une démarche de sobriété 

budgétaire et en cohérence avec les efforts de-

mandés aux Français, la traditionnelle cérémonie 

des vœux du Mairie n’aura pas lieu. 



p. 11 

COMMÉMORATIONS / FESTIVITÉS 2023 

Après avoir participé à la cérémonie commémorative du 8 mai 1945, M. le Maire, accompagné de ses adjoints et de 

conseillers municipaux, s'est rendu chez Mme Aimée CARPENTIER pour lui souhaiter un joyeux anniversaire à l'oc-

casion de ses 100 ans. Au nom de la Municipalité, Jean FAURE lui a remis une bonbonnière en terre cuite réalisée 

spécialement pour cette occasion par une artisane locale. 

Pièce unique, puisque à l'intérieur du couvercle se trouve 

gravée l'inscription "AIMÉE 100 PRINTEMPS". 

En pleine forme, mais très émue, Aimée a chaleureuse-

ment remercié toutes les personnes présentes avant de 

les inviter à partager avec elle la coupe de l'amitié. 

Les élus remercient sa fille Mme Viviane DUCORNEZ pour 

l'excellent accueil qui leur a été réservé. 

 

C’est une course cycliste qui se déroule tous les ans 

dans la région Hauts-de-France. Venant de Maubeuge, 

pour rejoindre Achicourt, elle passait cette année par 

Vendegies, empruntant la rue de Bermerain, puis la 

rue de Valenciennes avant de poursuivre sur Quéré-

naing. 

Un grand merci à la fidèle équipe de signaleurs qui 

assure aussi régulièrement la sécurité de la course du 

Grand Prix de Denain. 

 

Le vendredi 2 juin, le Major de la gendarmerie de So-

lesmes, accompagné du maire de la commune, s'est 

rendu à l'école Yvon BOURREL pour la remise des 

permis internet aux élèves de CM2. 

Le permis internet est un programme de prévention 

destiné à sensibiliser les enfants aux dangers d'inter-

net. 

Après les avoir félicités, M. le Maire a offert une clé 

USB à tous les CM2 de la classe de M. SERVOIN, 

directeur, qui avait 

également appor-

té son concours à 

cette belle initia-

tive. 
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C’est le jeudi 8 juin qu’a eu lieu, salle du Lonny, le FORUM DE L'EMPLOI ET DE L'AL-

TERNANCE, organisé par la CCPS. 

Une première sur la commune, qui a connu un grand succès. Près de 40 stands ont 

accueilli plus de 250 visiteurs qui sont repartis enchantés des renseignements qui leur 

ont été donnés. 

Bravo à la CCPS qui est à l'initiative de cet événement et aux organisatrices qui en ont 

fait une vraie réussite ! 

Il y en avait pour tous les goûts le week-end des 

10 et 11 juin dans notre commune. 

Samedi soir, du théâtre avec la pièce L'ORDRE 

DES MOUCHES, aux anciens établissements 

Poirette, par les Compagnies Art et Cendres et 

La Canaille. 

Le dimanche, la rando-ferme, une rando familiale de 5 km permettant de visiter 2 exploitations 

agricoles et maraîchères de notre territoire. 

Merci à la CCPS, organisatrice de ces 2 événements, en partenariat avec la commune de Vendegies. 

 

Cette année, la commémoration du célèbre 

appel lancé le 18 juin 1940 par le général de 

GAULLE à la radio de Londres a connu un 

éclat particulier sur notre commune grâce à la 

présence de figurants et de matériel datant de 

la seconde guerre mondiale. 

Les membres de 4 associations de com-

munes voisines ont défilé à partir de leur cam-

pement installé sur les prairies du Château jusqu'au monument aux morts où ils ont participé à la cérémonie commé-

morative. 
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Pour cette édition 2023 de la fête de la musique, ce 

sont 2 formations musicales vendegeoises bien con-

nues, Les Mômes de l'Ecaillon et la Chorale Vent de 

joie, ainsi qu'un groupe de rock du Quesnoy, Golgotha, 

qui sont venus animer la soirée de ce vendredi 23 juin. 

Pendant près de 3 heures, musiciens et chanteurs se 

sont relayés sur le parking de la salle des sports, pour 

le plus grand plaisir d'un public venu nombreux les ap-

plaudir. 

La centaine de personnes présentes ont également pu 

se rafraîchir et se restaurer auprès du Dayton et du 

camion pizza 

qui s'étaient 

installés sur la 

place. 

Le dernier jour de classe, le vendredi 7 juillet, était or-

ganisée en mairie une réception pour le départ en re-

traite de Jean-Marie DUWEZ, Professeur des écoles 

en poste depuis un peu plus de 20 ans à Vendegies. 

Ce fut l'occasion pour la Municipalité, le personnel 

communal, les élus, ses collègues et ses proches, de 

le remercier et de lui rendre hommage. 

Pour la 2e année consécutive, c'est au restaurant du 

Chalet de l'étang qu'a eu lieu le traditionnel repas de 

nos aînés. 

Comme l’an dernier, nos seniors ont passé une 

agréable journée, autour d'un excellent repas, accom-

pagné d'une animation très appréciée de tous. 

Etaient également présents Jean FAURE, Maire de la 

commune, les Adjoints et les Conseillers municipaux 

qui s'étaient rendus disponibles, ainsi que quelques 

membres de la Commission des Affaires sociales. 

Les 4 et 5 novembre dernier, un 

cirque s’est installé parking du Lonny 

pour 2 représentations qui ont connu 

un grand succès auprès de nos pe-

tits Vendegeois. Des jongleurs, des 

acrobates, de spectaculaires numé-

ros de dressage d’animaux – notam-

ment des chats, ce qui est très rare -, sans oublier les 

clowns et la présence de Mickey et Minnie, ont permis 

aux enfants et à ceux qui les accompagnaient de pas-

ser un agréable moment. Un grand merci et toutes nos 

félicitations à cette courageuse famille d’artistes ! 
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Parmi les nombreuses commémorations qui nous réunissent chaque année devant le monument aux morts de notre 

commune, c’est celle du 11 novembre qui attire le plus grand nombre de participants. 

Après un dépôt de gerbe à la "Fosse aux Loups" et au cimetière britannique rue de Solesmes, M. le Maire, accompa-

gné d'élus, du porte-drapeau et de représentants d'Anciens Combattants s'est rendu Place du Monument où les at-

tendaient de nombreux Vendegeois ainsi que les élèves de notre école, accompagnés de leurs professeurs. 

Après les discours, les enfants ont lu d'émouvants témoignages de poilus. 

Merci à toutes celles et ceux qui, par leur présence, ont perpétué notre mémoire nationale et rendu hommage à nos 

soldats morts pour la patrie. 

Le vendredi 24 novembre, le traditionnel concert de Sainte-Cécile réunissait dans notre église les chorales LES 

MÔMES DE L'ÉCAILLON de Vendegies et SOL ET MIDO de Solesmes. 

Un grand merci à Claudine LAURENT, à Sylvie DECAUDIN et à leurs choristes qui nous ont offert un concert de 

très grande qualité. 

Le programme, extrêmement varié (musique religieuse italienne, chants traditionnels africains, variété française et 

étrangère...), a permis à tous ceux qui s'étaient déplacés, de passer une excellente soirée. 
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Le samedi 16 décembre a eu lieu la remise du traditionnel colis de 

Noël aux aînés de la commune. 

Le matin, c’était la distribution à domicile pour celles et ceux qui ne 

pouvaient se déplacer. 

Pour les autres, une nouvelle formule, inaugurée cette année, les 

invitait à passer à la mairie dans l'après-

midi, où les attendaient de la brioche et 

une bonne tasse de chocolat chaud. 

La plupart ont beaucoup apprécié cette formule qui permettait des rencontres et des 

échanges conviviaux et ont manifesté le souhait de la voir renouvelée l'année prochaine. 

Un grand merci aux bénévoles, élus et non élus, qui ont donné de leur temps et ont contri-

bué à la réussite de cette action. A noter que cette année 101 colis ont été distribués pour 

un total de 133 personnes. 

La semaine précédant les vacances de Noël, ont eu lieu les traditionnelles festivi-

tés de fin d’année organisées par la Mairie. 

C’était d’abord le goûter de Noël au périscolaire, au cours duquel les enfants ont 

pu déguster une part de brioche et un chocolat chaud, après avoir reçu de beaux 

cadeaux et des papillotes. 

Le lendemain, dans la matinée, c’était au tour des élèves de notre école de recevoir la visite du Père et de la Mère 

Noël. Jean FAURE, Maire, accompagné de Daniel BOUTELIER, Adjoint, et de Catherine WITASSE, Conseillère mu-

nicipale, a distribué les oranges et les traditionnelles brioches. 

Un grand merci à Claudine et Francis LAURENT qui incarnaient le Père et la Mère Noël, ainsi qu’à Pascal HOUQUE 

qui, cette année encore, a gracieusement offert les oranges.   

La journée s’est terminée, à la mairie, par le Noël du personnel communal. 

Après avoir remercié les employés communaux pour la qualité de leur travail et 

leur investissement au service de la commune, M. le Maire a remis à chacun 

d’eux une brioche et une carte cadeau.  

Cette réception s’est terminée autour d’un buffet et du verre de l’amitié. 
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La première partie de saison régulière touche à sa fin. 
Nos équipes féminines et masculines senior sont enga-
gées dans le championnat promotion excellence Nord Pas 
de Calais.Les féminines occupent actuellement le milieu 
de classement d’un championnat dominé par le club de 
Thiant quant aux masculins , ils doivent batailler avec 
deux équipes de l ‘Avesnois , Dompierre et Glageon pour 
ne pas descendre en division inférieure. 

 
En jeunes nous avons cette année engagé 4 équipes 

en compétition : 

- 1 équipe en cadette 

- 2 équipes en minime 

- 1 équipe en benjamin 
Ces quatre équipes sont en constante progression 

grâce à une bonne participation aux entraînements. 

Félicitations aux jeunes et aux encadrants.  

 
Nous avons le 11 novembre 

réalisé en association avec le 
football notre trentième Loto qui 
fut encore une belle réussite. 

 
Le volley-ball souhaite à 

tous les Vendegeois une bonne 
année 2024 . 

Qu’est-ce qui est recommandé pour la santé physique, excellent 
pour la santé mentale … et bénéfique pour l’environnement ? 

► La  marche, bien sûr. 
La Rando de l’Écaillon, par les différents rendez-vous qu’elle pro-

pose au départ de la Place du Lonny, apporte la solution à qui voudrait 
tenir compte de la réponse :  

• le samedi à 9h pour des parcours variant de 8 à 10 kms sur les 
chemins environnants 

• le mardi à 9h ou 14h30 selon la saison. 
Pour varier les plaisirs, un déplacement à l’extérieur est organisé 

chaque  mois avec départ anticipé à 8h30 et covoiturage. Cette année, 
direction Frasnoy, Roisin, Sebourg, Hon- Hergies, Mecquignies, … 

L’ambiance conviviale règne en permanence au sein du groupe et 
notamment lors de moments festifs comme le pique-nique fort apprécié 
qui suivit la sortie à Wasnes au Bac ou la Beaujolade (repas en salle). 

Les deux manifestations traditionnelles ouvertes à tous le dimanche matin ont connu leur succès habituel avec la participation 
de nombreux Vendegeois, membres de clubs amis ou visiteurs venus de plus loin; tous enchantés des conditions d’accueil et des  
différents circuits mis en place pour la Balade Champêtre en Mai ou la Randonnée d’Automne en Octobre. 

On notera par ailleurs qu’un séjour-randonnée d’une semaine en Septembre permit  à une vingtaine 
de marcheurs d’arpenter les remarquables falaises de la presqu’île de Crozon en Bretagne. 
En réponse à certaines invitations, quelques sorties du dimanche s’ajoutent parfois au programme  
établi chaque semestre (Marche des Alouettes à St Aubert, Octobre rose à Verchain, …) 

Voilà bien des occasions de rechausser vos « baskets » pour venir vous joindre à nous.  

Tous nos meilleurs voeux pour une excellente année 2024. 
 

Renseignements :  

07 89 23 87 70  (Chantal)        

06 45 41 30 46  (J-Louis)    

L’année 2023 fut pour notre chorale une année de 
transition .  

Bernard, ayant  laissé sa place de chef de chœur à 
Jean Baptiste, nous découvrons un nouveau répertoire, 
un accompagnement  différent: des changements bien 
stimulants ! Vous avez pu constater ce renouvellement  
lors de la fête de la musique de Vendegies.  

La reprise au mois de septembre a été très progres-
sive, du fait des contraintes professionnelles de Jean Bap-
tiste. C’est la raison pour laquelle nous n’avons malheu-
reusement pas pu participer au concert de la Sainte Cé-
cile de Vendegies (notre programme n’étant pas finalisé). 

C’est maintenant une trentaine de choristes qui se 
retrouvent chaque lundi, à la Salle des associations de 
Sommaing. Au programme, pour cette fin d’année, des 
chants de Noël que nous ne chanterons malheureuse-
ment pas au marché de Noël de Vendegies, mais que 
nous aurons plaisir à interpréter le vendredi 22 décembre 
à l’église de La Briquette, avec le chœur des mineurs Po-
lonais, les petits chanteurs de l’école municipale de mu-
sique de Marly, Marly mélodies . 

Si vous aimez chanter , quel que soit votre âge , n’hé-
sitez pas à nous rejoindre ! 

Que 2024 vous apporte paix, bonheur et santé, qu’elle 
nous donne l’occasion de nous retrouver en chansons !  
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Le club accueille depuis 
près de 10 ans maintenant les 
enfants à partir de 3 ans à la 
Salle du Lonny à Vendegies sur 
Ecaillon. Les cours pour les 
adolescents et les adultes se 
déroulent à la salle Polyvalente 
de St Martin Sur Ecaillon. 

N’hésitez pas à nous con-
tacter ou à passer nous voir lors 
des entraînements, vous pou-
vez faire 3 cours d’essai. 

 
Pour ce qui est de l’actualité, 

le club accueillait fin novembre 
le stage inter-fédération suivi 
d’un atelier parents - enfants : 
ce fut une fois de plus une belle 
réussite et un beau moment de partage. 

Le stage s’est achevé par l’examen de passage de 
ceinture noire pour 3 de nos élèves : Félicitations à eux! 

La participation au championnat de France de karaté 
traditionnel qui se déroulera à Paris fin mars est en prépa-
ration pour les adolescents et les enfants. 

  

Entrainements : 

 - Lundi / 18H45 – 20H15 / Salle Polyvalente St Martin 
 - Mercredi / 17H45 – 18H45 / Salle du Lonny Ven-

degies 

Cotisation annuelle :  

 - 60€ pour les enfants nés après le 01/09/2009 

 - 75€ pour ceux nés avant 

 - Réduction de 15€ par personne pour les familles  

Contacts :  

 - Email : kt.vendegies@gmail.com 

 - Tel : Guillaume Parent 06.80.62.16.88 

 - https://www.facebook.com/Karatetraditionnelvendegies/  

Les dynamites de Vendegies-sur-Ecaillon ont repris le chemin de la danse au mois de septembre avec un effectif de 90 
danseurs et danseuse évoluant sur différents sites :Sommaing, Saint-Martin, Bermerain et Querenaing Nous préparons acti-
vement notre spectacle qui aura lieu salle Gérard Carlier de Solesmes le week-end du 17 et 18 fevrier2024 en attendant les 
Dynamites vous présentent leurs meilleurs vœux 2024..... 

Notre club combine la pratique 
loisir ainsi que la compétition 
dans une ambiance conviviale et 
un encadrement permettant de 
progresser dans la pratique du 
badminton. La section jeune (à 
partir de 12 ans) a été également 
réouverte avec une douzaine de 
participants. 

 
Venez encore vous joindre à 
nous, nous sommes encore en 
mesure d’accueillir de nouveaux 
participants et participantes de 

tous niveaux (les débutants sont les bienvenus). 

 
Nous avons 2 équipes inscrites aux InterClubs et orga-

nisons également des tournois loisirs (le dernier vient 
juste de se dérouler, un prochain est en préparation pour 
le mois d’avril). 

 
Nous pratiquons dans la salle du Lonny à Vendegies 

sur Ecaillon, les lundis et jeudis. 

 
Pour plus de renseignements rendez-vous lors de nos 

séances d’entrainement. 
Le créneau jeune, encadré par Clément, se déroule le 

jeudi de 18h15 à 19h15 avec des exercices de découverte 
du badminton et des petits matchs. 

 
Il y a également 2 créneaux pour les adultes de 19h15 

à 22h les lundis et jeudis, avec un entrainement technique 
le jeudi sur la première heure encadré par Clément pour 
celles et ceux qui le souhaite et jeu libre. 

 

A bientôt 

 

Contact : Wil (président) : 07.71.44.80.79 

Email : badclubvendegiesbcve@gmail.com 

 

mailto:kt.vendegies@gmail.com
https://www.facebook.com/Karatetraditionnelvendegies/


p. 18 

LES ASSOCIATIONS 

Vendegies Nature 30 ans d'existence au sein du village, 45 adhérents, affiliée à Nord Nature Environne-
ment, nous avons en 2023 réalisé les actions suivantes: 

Nettoyage de printemps: 

En collaboration avec la société Hexagom et l'APE, nous avons collecté plus de 30 sacs poubelle de dé-
chets divers, sans compter les bouteilles en verre et les mégots de cigarettes, c'est un phénomène d'incivilité, 
d'incitoyenneté, que l'on constate comme les années précédentes, en plus de dépôts d'Eternit ( fibrociment à 
base d’amiante, fibres extrêmement toxiques qui se dispersent facilement dans l’environnement ) mais nous 
n'avons pas les compétences pour les enlever, elles sont donc restées en pleine nature.  

Troc de plantes: 

Occasion d'échanger des plantes, des idées de jardinage, des adresses, avec la présence de notre boulanger local, Bertrand FOLLET 
et de Kevin BAERT notre maraîcher, cette année fût marquée par la présence de l'APE et de nombreux enfants pour des ateliers plein air 
de constructions d'hôtels à insectes et de nichoirs, avec en cadeau la remise à chaque enfants d'un attrape insectes ( SNAPY )  

Visite du jardin des Récollets: 

Dans les Flandres à CASSEL, nous étions plus de 25 personnes à visiter ce superbe jardin qui vaut franchement le détour. 

Repair café: 

Nous avons tenu plus de neuf Repair café cette année ( Artres, Saint Python, Valenciennes, Verchain Maugré, Viesly, Escarmain, 
Bermerain, Querenaing et à la CCPS ), ce sont des dizaines d'appareils électriques, de jardinage ou d'informatique que nous avons répa-
rés gratuitement en présence des propriétaires, notre association continue à financer les outillages toujours plus nombreux et nécessaires 
aux interventions parfois complexes, notre équipe est désormais constituée de neufs réparateurs avec des compétences diverses et va-
riées. 

Apiculture: 

Nous avons financé deux essaims d'Abeilles Noires ( type Valenciennes-Chimay ). au bénéfice des Abeilles de l'Ecaillon pour un mon-
tant de 525€, les essaims ont été enruchés dans un “patio” à la caserne des pompiers de Valenciennes, C'est Denis FROMONT, président 
de l'association des Abeilles de l'Ecaillon et chef d'unité des pompiers de Valenciennes qui en assure la gestion, une visite du rucher sera 
organisée en 2024  

Photos: 

Nous diffusons régulièrement des photos d'insectes, d'araignées, d'oiseaux, de renards, d'écureuils, de la flore locale, ou d'incivilités 
relatives à l'environnement. 

A l'image du Colibri de la légende Amérindienne nous essayons de faire notre part, pour alerter, protéger, informer, éduquer, participer 
à tout ce qui oeuvre à la protection de l'environnement 

Vous pouvez nous suivre sur notre site Facebook, (https://www.facebook.com/profile.php?id=100078618798909) 

Serge DROUART. Président de Vendegies Nature. 

Après une année de fonctionnement l'association Faim 
de jeux se porte bien, douze adhérents nous ont rejoint, 
nos jeux ont participé à plus de quinze animations locales, 
EHPAD de SOLESMES, collège d'IWY, fête d'école avec 
l'APE de Poix du Nord, avec les géants de SOLESMES, 
fête de la bière de VENDEGIES, des mariages, des cousi-
nades, des anniversaires... 

Nous avons également réalisé des Hiboux à la de-
mande de la ville de SOLESMES pour la fête du Hibou du 
mois de juin, en collaboration étroite avec Bruno DE-
HIERE. 

Après nos marionnettes de la bière qui ont assuré plus 
d'un fou rire, nous continuons à élargir notre gamme de 
jeux, bientôt un puissance quatre géant, un très grand jeu 
de dame, des jeux d'animations scientifiques, des jeux 
collectifs et toujours plus de jeux d'adresse et de réflexion. 

Vous pouvez nous suivre sur le site Face Book de 
Vendegies Nature 

Serge DROUART et Xavier BUGHIN. 

https://www.facebook.com/profile.php?id=100078618798909
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“Les Disciples de Saint Pierre” association de pêche à 
la truite en rivière de 1ere catégorie des communes de 
Vendegies et de Sommaing sur Ecaillon est heureuse de 
compter une quarantaine d’adhérents dont 12 jeunes. 

Cette année malgré la sécheresse qui a impactée nos 
rivières (l’Ecaillon et les Harpies) l’association a reversée 
600 kg de truites pour le plus grand bonheur des pêcheurs 
dont Corentin le plus chanceux cette année avec une 
truite “Arc en Ciel” de 1,7 kg (voir photo).  

L’association a effectué un déversement exceptionnel 
en fin de saison de 100 truites “Fario” pour un poids total 
de 50 kg. 

  
Notre journée nationale de la pêche s’est déroulée 

cette année le 4 juin, sponsorisée pour la deuxième année 
consécutive par l’agence immobilière Pierre NOTARIANNI 
de Solesmes représentée par Alexandre et Justine SOS-
ZYNSKI (que nous remercions de nouveau), elle fût un 
énorme succès sous un grand soleil qui nous a accompa-
gné toute la journée ! 

  
Enfin le 18 novembre, s’est tenu notre traditionnel re-

pas qui une fois de plus a été une belle réussite tant par 
l’animation que les plats de “La Boucherie de l’Ecaillon”. 

Un grand MERCI, aux communes de Vendegies et de 
Sommaing, aux propriétaires des rives, à l’ensemble des 
adhérents, aux bénévoles et aux généreux donateurs tout 
au long de cette année. 

  
Les Disciples de Saint Pierre vous souhaitent une 

Excellente Année 2024. 

  

Rendez-vous : 
⦁ Assemblée Générale le 04 février 2023 à 11h00 

Salle du Presbytère de Vendegies 

⦁ Ouverture de la saison de pêche le 9 mars 2024 

⦁ Fête de la Pêche le 02 juin 2024. 

⦁ Repas annuel le 17 novembre 2024 

Une année de festivités Vendegeoises vient de s’ache-
ver pour le Comité des Fêtes avec le Marché de Noël, que 
déjà les préparatifs du Salon de la Bière et des produits du 
terroir 2024 vont être lancés. 

 
Ces deux grands évènements de la vie de notre village 

ne pourraient avoir lieu sans votre participation.  

 
Le succès de ces manifestations n’est possible que 

grâce à l’implication croissante de Vendegeoises et Vende-
geois au sein du Comité des Fêtes. 

 
Nous sommes fiers de ces réussites et nous serions 

heureux de vous compter parmi nous, alors n’hésitez pas à 
nous rejoindre. 

 
Le comité des fêtes vous souhaite une très bonne an-

née 2024 et que celle-ci vous apporte Santé, Joie, Bonheur 
et Prospérité pour vous et vos proches. 

        
 Le Comité des Fêtes 

 
Notre association a été créée en 1981. Elle regroupe 

onze anciens combattants dont huit ont combattu en 
Afrique du Nord de 1954 à 1962 et trois en opérations 
extérieures après 1962. 

 
Durant les conflits, nos appelés ont vécu des séjours 

douloureux où se mêlaient la peur, la mort et la raison. Ils 
souffraient d’une période d’isolement familial. Dans 
l’épreuve, nous étions solidaires : militaires de carrière, 
rappelés ou appelés du contingent. Nous avions une mis-
sion : remplir au nom de la France notre devoir. 

 
Nous sommes aujourd’hui les derniers témoins des 

combattants morts pour la France. 
Nous leur devons reconnaissance : leur sacrifice ne 

doit pas tomber dans l’oubli. 
Nous avons, lors des commémorations patriotiques la 

mission de transmettre aux jeunes générations, aux 
classes scolaires et à leurs familles, le rôle de faire revivre 
le souvenir dans le cœur de chacun. 

 
La folie des hommes ne s’arrête pas, chaque jour, 

l’actualité nous livre le redoutable bilan des combats et 
plongent les familles dans le désespoir et le deuil. 

 

Henri Carpentier 
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Il faut être passionné pour passer la plupart de ces 
week-ends au football, c’est à l’image de nos éducateurs, 
dirigeants et bénévoles au sein de notre association spor-
tive. 

 
En effet, même s’il y a parfois des moments difficiles 

(météo, fatigue, contre résultats, blessures…), il y a sur-
tout des moments de joies et de plaisirs  

  
La joie de voir notre école de football progresser de 

mois en mois, le plaisir de se retrouver tous ensemble 
pour notre journée club, de voir nos jeunes grandir à tra-
vers la pratique du foot 

  
Vous souhaitez nous voir, le samedi matin il y a l’école 

de foot (jeunes de 5 à 9 ans) ou notre équipe U11 qui évo-
lue cette année sur le terrain de Quérénaing dont je re-
mercie les élus pour ce partenariat au passage 

  
Le dimanche matin, c’est par alternance nos U15, ou 

nos loisirs selon le calendrier qui évoluent, et pour finir nos 
séniors l’après-midi 

  
Nos effectifs sont en progression chez les jeunes, cela 

est certainement dû à la qualité de l'encadrement mis en 
place depuis maintenant plusieurs années, un grand merci 
sans citer de noms, à tous les éducateurs, dirigeants, ar-
bitres, bénévoles, parents qui permettent à tous nos adhé-
rents de pratiquer leur passion du football. Sans oublier 
nos généreux partenaires, grâce à qui, nous pouvons 
mettre à disposition de nos éducateurs et joueurs des 
équipements de qualité.  

 
Il y a aussi des sujets qui nous préoccupent et qui pé-

nalisent la pratique de cette passion pour des associations 
comme la nôtre (évolution des contraintes de la pratique, 
frais d’engagements et de licences de plus en plus oné-
reuses, un éclairage qui n’est plus aux normes, etc…) 

 
Nous cherchons des solutions afin de mettre à disposi-

tion de nos licenciés les installations plus adéquates à la 
pratique de leur sport favori. Nous espérons que les dé-
marches engagées en ce sens aboutiront.  

 
L’ASVE Football vous souhaite une bonne et heureuse 

année 2024, que la santé et le bonheur soient votre quoti-
dien, et nous espérons vous retrouver lors de notre repas 
annuel à Quérénaing le 16 mars prochain 

Au mois de mars dernier un nouveau bureau a été élu 
au sein de la société de chasse il est composé : 

Du président: Aurélien Wautier  

Du vice-président : Antoine Andriveau  

Du secrétaire trésorier: Dominique Delfanne. 
La commission est composé de : Marcel Bertrand, 

Omer Acheré, Bastien Souplet, Jean luc Brassart.  
Les chasseurs sont une fois de plus venus en aide à la 

faune locale en installant des abris avec agrainoir et 
abreuvoir afin de permettre aux animaux de venir se nour-
rir et s'abreuver à l'abri des rapaces. 

La perdrix grise en diminution depuis les années 2000 
est particulièrement sensible à ce genre d'aménagement. 
C'est devenu une action obligatoire sur tous les territoires 
où l'on veut encore voir de la perdrix.  

L'ouverture de la chasse s'est déroulée dans des con-
ditions climatiques assez exceptionnelles pour la saison 
au vu des températures très chaudes. Nous avons vu très 
peu de gibier les premiers dimanches et cela s'est équili-
bré une fois que les températures ont baissé.  

Les abris que nous avons réalisé prennent tout leur 
sens quand on voit la multiplication des périodes très 
chaudes très sec suivi par des périodes très pluvieuses et 
très venteuses.  

L'association remercie tous les bénévoles qui partici-
pent à l'aménagement du territoire.  

 

Aurélien Wautier  
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C'est quoi ? 
«  Une Association de Parents d’Elèves qui est composée d'un bureau avec un président, un se-
crétaire et un trésorier élus ainsi que des parents actifs, bénévoles et volontaires. Plus de 20 per-
sonnes au total. » 

Ça sert à quoi ? 
« On organise tout au long de l’année, des activités, des ateliers, des spectacles et même des fêtes 
pour les enfants de l’école. Notre seul objectif, est de leur apporter de la joie et de l’amusement ! C'est 
cool non ? » 

Ils ont fait quoi cette année? 
« Pas moins de 15 activités ! On a pas chômé ! Et on en a enfilé des costumes !  
 On s'est déguisé pour le défilé du carnaval dans les rues de Sommaing, certaines ont enfilé des gants pour 
le nettoyage de printemps de Vendegies Nature, on a revêtu nos tenues de livreuses pour les viennoiseries du 1 
Mai, on a joué à Mme la cloche pour la chasse aux œufs, on a joué les belles plantes pour la vente de bulbes de 
printemps, on est devenues apprenties bricoleuses pour l'activité nichoirs et mangeoires avec Vendegies nature, on 
a essayé le métier de peintre pour décorer les cours de récréation, on a joué les maîtresses de cérémonie pour le 
départ de M. Duwez, on est retombées en enfance lors de la fête de l'école et de la kermesse où on a offert calcula-

trices et livres aux enfants, on a enfilé nos plus effrayants déguisements pour la boom d'halloween, on est devenues 
brocanteuses pour la bourse aux jouets, on a réenfilé nos tenues de livreuses pour les viennoiseries du 11 Novembre, 
on a été assistantes photographes pour les photos de Noël, on a été fleuristes pour la création des jacinthes, on s’est 
transformées en lutins offrant un cadeau aux enfants en classe, on a fait de l'événementiel pour les festivités de Noël 
de l'APE et on a été maquilleuses et artistes pour le marché de Noël du comité des fêtes !!! 
 Autant de rôles qui nous ont procurés beaucoup de travail mais encore plus de plaisir grâce au 
sourire des enfants ! 
 Nous avons également participé financièrement aux sorties scolaires à la forêt de Raismes, au 
mémorial de la guerre d'Albert ainsi qu' à la représentation théâtrale pour les petits de l'école. Enfin, 
nous participons tous les ans, à l'achat de matériel sportif pour l'école notamment pour les occuper 
lors des récréations. » 

 

Prêtes pour de nouvelles aventures, nous vous souhaitons une excellente année 2024!  

 

 

Encore une belle année passée en votre compagnie. 

 
Merci pour votre présence chaleureuse à notre soirée 

« magie et clown » de juin ainsi qu’à notre soirée dansante 
d’octobre. 

 
Notre Café Papoterie vous accueille à Sommaing 

chaque vendredi après-midi pour d’agréables moments de 
jeux autour d’un café. 

 
Votre aide précieuse nous a fait chaud au cœur toute 

l’Année 2023. 

 
Très belle Année 2024 à 

vous tous. A bientôt en toute 
simplicité. 

 

 

Renseignements : 

Christel Grattepanche 

06.86.26.60.67 

Une année 2023 riche en événements   

Des projets pour 2024 
◆ 23 mars : repas ch’ti et karaoké chanson fran-

çaise salle de Querénaing 
◆ 2ème week- end de septembre : une trentaine 

de personnes prendront le départ pour le chemin 
de Compostelle du Puy en Velay à Conques 

Enorme succès pour notre sortie à Paris 
le dimanche 3 décembre. Malgré un froid 
glacial, 59 personnes ont pu admirer l’expo-
sition Van Gogh au musée d’Orsay et sa-
vourer « la Puce à l’oreille »de Feydeau à la 
Comédie française  

Notre église paroissiale était 
trop petite le vendredi 15 dé-
cembre pour accueillir un public 
nombreux venu applaudir le con-
cert de noël par le groupe Gospel- 
United 

3 écoliers se sont exercés au théâtre sur un fabliau du 
Moyen – âge : « la farce du cuvier » aux vacances de Toussaint 
et 4 enfants ont fréquenté l’ atelier sablés aux vacances de noël  
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La musique et le chant vous intéresse ? Vous vous 
voyez déjà derrière un micro mais vous n'avez jamais osé 
franchir le pas ? N'attendez plus et foncez !!! Venez nous 
retrouver pour partager des moments conviviaux, rythmés 
par des chansons variées, nationales et internationales. 
Rejoignez les Mômes de l'Ecaillon !! 

 
Les inscriptions sont possibles toute l'année au 

07.51.60.09.94. 
Adultes, ados et enfants, vous êtes les bienvenus lors 

de nos répétitions les samedis de 10h30 à 12h et les 
mercredis de 11h à 11h45 (pour les 4-7 ans). 

Les représentations à l'Eglise lors du concert de Sainte 
Cécile, le marché de Noël de Le Quesnoy, la fête de la 
bière à Vendegies sont autant de spectacles auxquels 
vous pourrez participer . 

 
En attendant de vous revoir, 
les Mômes de l'Ecaillon 
vous souhaitent de merveil-
leuses fêtes de fin d'année 
entourés de vos proches. 

Cette année 2023 était la 3ème saison pour Kévin Baert, installé Rue André Bracq à Vendegies, maraîcher des familles Ven-
degeoises et alentours. Ses paniers de légumes s'étoffent, sa production s'accroît, il est prêt à fournir des familles supplémen-
taires. C'est d'ailleurs le cas de tous les autres paysans partenaires : 

• Jean-Claude Maréchal de Bermerain et ses pommes de terre, 

• Bertrand Follet et ses pains issus des blés qu'il cultive ici, 

• Maxime et Irina pour leur fromages et autre produits laitiers issus de leurs vaches élevées dans les bonnes prairies de 
l'Avesnois, 

• les œufs des poules de Cassandra également dans l'Avesnois, 

• les charcuteries, volailles et autres viandes de David, éleveur à Estourmel 

• et dernière nouveauté les truites et produits dérivés proposés par Élodie de la Ferme Aquaponique du Cambrésis. 

Occasionnellement, on retrouve aussi 

• les bières de Stéphane de la Brasserie artisanale Biologique de Thiant, 

• des Champignons de la Rhônelle produits à Artres 

• mais aussi des Agrumes des coopératives paysannes partenaires en Sicile ou en Andalousie. 

Tout cela à la carte et selon les envies de chacun évidemment. 

 
Rappelons que tous les produits proposés par l'AMAP sont certifiés en agriculture bio, ce qui 

garantie la non-utilisation de produit chimique de synthèse, une meilleure protection de l'eau de 
notre nappe phréatique, de la biodiversité (insectes, vie du sol...), et c'est aussi meilleur pour 
notre santé !  

Enfin, depuis février 2023, l'AMAP a été accueilli par l'Entre que nous remercions chaleureu-
sement (anciens établissement Poirette) où nous bénéficions de plus d'espace pour nos distribu-
tions et pour le stationnement et déjà des idées de collaboration entre associations germent. 
C'est là que vous pouvez découvrir, goûter, tester et pourquoi pas rejoindre l'association. Ça se 
p a s s e  t o u s  l e s  v e n d r e d i s  d e  1 8 h  à  1 9 h  t o u t e  l ' a n n é e  ! 
 

Plus d'infos : 0787321130 - amapvendegies@gmail.com - https://www.energielocale.org/
amap-de-l-ecaillon/" 

Ce n'est pas un secret, une activité physique régulière 
est aussi bonne pour le corps que pour l'esprit. Il est impor-
tant de prendre du temps pour soi afin de se détendre et 
d’évacuer le stress du quotidien. Pour se maintenir en forme 
et stimuler son tonus musculaire rien de tel que la pratique 
de la gymnastique douce dans un cadre chaleureux et convi-
vial.  

Le contenu du cours est unique et varie chaque semaine. 
Afin de maintenir en forme les 40 adhérents (et oui nous 
avons aussi des adhérents masculins) la routine d’entraine-
ment est d’utiliser des techniques différentes à chaque fois. 
Le mot clef étant la diversité. Au programme, renforcement 
musculaire, travail postural, abdos, sans oublier bien sûr 
d’entretenir la souplesse par des étirements essentiels pour 
un corps en constante évolution. L’intensité des cours est 
inférieure aux cours de gym tonique et s’adressent donc à 
tous publics. Chacun(e) faisant les exercices à son rythme. 
Un cours type est composé en général d’un échauffement, 
d’une phase de renforcement musculaire (debout ou au sol), 
d’équilibre et se termine par un retour au calme avec des 
étirements pour la récupération. 

Si cela vous intéresse, le cours a lieu à Bermerain, salle 
derrière la mairie, le mercredi de 19 heures à 20 heures, 
sauf en période de vacances scolaires. 

Au nom de l’ASVE-gym, je vous souhaite de bonnes 
fêtes de fin d’année.  

Joselyne Gilleron 

Présidente / Animatrice 
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A.D.éco ( peinture, enduit, ragréage,pose parquet) David AUTRÉAUX 06 10 86 15 28 413 Rue de Sommaing 

ATELIER BOUTIQUE CÉRAMIQUE (sur rdv) Anne-Lise DOMAS 06 25 11 42 25 315 Rue du Roniau 

AU HANGAR ROOTS ( objets décoratifs) M. WIERRE et Mme DELCLOQUE 07 71 22 52 05 121 Rue de Solesmes 

BOUCHERIE DE L'ÉCAILLON Julien et Émeline HOUDART 03 27 27 03 37 354 Rue de Valenciennes 

CHÈVRERIE DE L'ÉCAILLON Jean-Philippe BOURGOIS 03 27 27 76 37 341 Rue du Roniau 

CÔTÉ PIZZA Sylvie BOURAHLA 09 50 10 53 79 42 ter Rue de Solesmes 

CYCLADENT (matériel dentaire) Patrick FOUCHER 09 66 98 80 45 472C Rue André Bracq 

DAYTON BAR  03 27 27 00 24 2 Rue de Solesmes 

DISTRIB'ELECT  Cédric LECERF 03 59 28 24 09 65 Chaussée Brunehaut 

E.T.S BOIS DE CHAUFF 59 ( vente, élagage…) Nicolas BERTRAND 06 64 47 12 66 154 Rue du Roniau 

Épicerie HOUQUE Pascal HOUQUE 03 27 27 03 47 42 Rue de Solesmes 

FABIEN.b (coiffure) Cyril BECAR 03 27 29 39 24 43 Rue de Solesmes 

GUILLAUME SERVICES (électricité) Guillaume DELATTE 06 20 15 24 51 32 Rue de la Mairie 

HEXAGOM (transport routier) Nicolas HIRSON  325 Rue de la Mairie 

IP SENS ( consultant en informatique) Jean-François INGELAERE 03 66 72 02 45 420 Rue de Solesmes 

JARDIN+ Julien LESNES 06 87 10 96 93 90 Rue de Valenciennes 

LA VALSE DES FLEURS Matthieu DOUANNE 09 50 04 32 95 95 Rue de Solesmes 

LES SAVEURS DE JULIEN (traiteur) Julien LEFEBVRE 06 27 13 71 82 85 Chaussée Brunehaut 

LES SAVEURS DU LONNY (macarons) Catherine BELAID DERVAUX 06 77 79 22 10 386 Rue de Solesmes 

LES VINS DE MLLE MICHEL Laurine MICHEL 06 12 77 43 43 255 Rue de la Mairie 

LESAGE INGÉNIERIE( structures métalliques) Olivier LESAGE 03 27 49 44 18 56 Ruelle Bourlard 

MA DÉCO DE FÉE (décoration d'intérieur) Amélie GALET 06 80 88 99 83 25 Rue des Saules 

MADAME L’ACCESSOIRES (auto-entreprise) Laëtitia LEFEBVRE 06 71 86 13 78  202 rue de Valenciennes 

OFFICE NOTARIAL Diane PANTOU-DEJARDIN 03 27 49 12 07 94 Rue de Valenciennes 

PHARMACIE DE VENDEGIES  Fanny DUPIRE 03 27 27 03 32 252 Rue de Solesmes 

PISCINE ET SPA Manuel BONNENFANT 06 61 18 65 98 323 Rue de Solesmes 

REGARD SUBLY'M Marine BULTEZ 06 84 99 51 40 83 Rue de Solesmes 

SAMS (solution animal multi-services)  Aurélien WAUTIER 06 79 27 48 43 Résidence des Jonquières 

STUDIO DE PRODUCTION MUSICALE Sébastien DRUELLE 06 50 44 05 73 83 Rue de Solesmes 

SV-sandrine vincent (coaching pro et individuel/

bilan compétence) 
Sandrine VINCENT 06 19 53 40 13 336 Rue de Valenciennes 

TRANSPORTS OFFROY HOLUBEC (Transports 

routiers) 
Jérôme OFFROY 03 27 27 25 40 499 Rue de Sommaing 

YPERLINE (Conseil en systèmes et logiciels infor-

matiques) 
Yves HERPELINCK 06 07 08 75 26 131 Rue de Sommaing 

Artisans & Commerçants : 

Santé et paramédical : 

CATONNET Nicolas Kiné 06 52 81 12 56 

DESCHAMPS Clément Kiné 06 74 94 90 81 

MICHALOWSKI Stéphanie Kiné 03 27 49 60 41 

DUBOIS Sylvain Infirmier 06 87 67 06 43 

LODATO Nathalie Infirmière 06 88 70 20 00 

DUPIRE Fanny Pharmacienne 03 27 27 03 32 

HERZEEL Maeva Pédicure-Podologue 06 02 07 18 58 

NOWAK Stéphan Ostéopathe D.O. 06 24 53 27 61 

PETY Marie-Caroline Naturopathe 06 77 24 76 09 

SENECAUT Alexandra Sophrologue 06 07 38 85 21 
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Postes, télégraphes et téléphones (PTT). Tout le monde connaît l’abréviation mais savons-nous à quoi elle correspond ? À l’origine, il s’agissait 
d’une administration française chargée des communications entre les usagers. Sans la puissance publique, aucune entreprise pr ivée n’aurait pu 
installer, en 50 ans, les 15 millions de poteaux et 1 million de kilomètres de réseau permettant à tous les Français un accès au téléphone. Ce 
réseau transforme la voix d’un appelant en onde électrique et la retransmet à un appelé quasi instantanément. Le réseau a ensuite servi à 
transporter des données diverses (par l’internet), toujours plus de données à un rythme effréné. 

Face aux limitations techniques du réseau cuivre, une technologie nouvelle, la fibre optique, a fait son apparition. Les données transmises par 
ce réseau ne le sont plus sous forme d’ondes électriques mais sous forme d’ondes lumineuses. Ainsi l’information circule bien  plus vite et per-
met de répondre aux besoins grandissants des usagers et des entreprises. 

Aujourd’hui, une majorité d’habitations a la possibilité de se raccorder au réseau fibre. Dans ces conditions, le réseau cuiv re, plus coûteux à 
l’entretien et avec de moins en moins de clients, va disparaître d’ici quelques années. D’abord de manière progressive, puisque les opérateurs 
ne proposeront plus d’offres aux abonnés, puis de façon plus radicale, par le retrait physique des câbles sur le domaine publ ic. 

Et concrètement que faire ? 

Concrètement, il convient de prendre l’attache d’un opérateur internet. En effet, même si vous n’utilisez pas internet, la té léphonie passe désor-
mais sur un réseau dit « Internet Protocol ». L’opérateur vient installer un petit boîtier à l’intérieur de votre domicile et vous n’avez plus qu’à 
brancher votre « box » ou « routeur » fourni par l’opérateur puis relier un téléphone dessus. Attention, les anciens téléphones ne sont générale-
ment pas compatibles avec les boxs. Il faut prévoir l’achat d’un téléphone un peu plus récent (entre 30 et 50 € selon les fonctionnalités du télé-

phone). 

Et quand ? 

Il n’y a pas de date précise sur la fermeture totale du réseau cuivre à Vendegies. Toutefois il convient d’anticiper dès 2024  pour éviter les mau-
vaises surprises. Sachez qu’il y a une pluralité d’offres correspondant à différents besoins mais qu’il n’existe, à notre connaissance, pas encore 
d’offre uniquement « téléphone ». Une solution alternative étant de souscrire un abonnement pour téléphone mobile. Plus besoin de réseau 
relié à votre habitation, pas besoin de box ou de boîtier. La donnée est émise et reçue par des ondes radios. La commune de Vendegies est 
plutôt bien couverte même si quelques interruptions techniques ces dernières semaines ont pu démontrer qu’il n’y avait pas de  solutions mi-
racles. 

Et les commerciaux ? 

Certains ont pu constater les tactiques parfois agressives de quelques commerciaux en porte à porte ou par téléphone. Si vous ne vous sentez 
pas à l’aise avec ces notions d’internet, ne signez aucun document et demandez simplement à ce qu’on vous laisse une brochure . Parlez-en à 
un proche de confiance pour finaliser le contrat avec son aide. 
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Le Plan Local d’Urbanisme intercommunal (PLUi) est un document d’urbanisme qui détermine les 

conditions d’aménagement et d’utilisation des sols. Concrètement, il a une importance majeure sur 

la vie de la population. Le PLUi propose plusieurs documents réglementaires dont une cartogra-

phie, découpant le territoire en zones. À chacune de ces zones, une réglementation spécifique est 

applicable (ex : nouvelles constructions quasiment interdite en zone Agricole / hauteur des cons-

tructions en zone urbaine). C’est en grande partie ce document qui est étudié lorsqu’un administré 

dépose une demande d’autorisation d’urbanisme afin de s’assurer que le projet entre dans les li-

mites imposées par le PLUi. Sachez que ce document et toutes les annexes sont en libre consul-

tation sur le site de la CCPS : https://www.ccpays-solesmois.fr/urbanisme/. 
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Vous avez 75 ans et plus, Vous êtes 

seul(e), Vous êtes en perte d’autono-

mie, Aucune personne de votre entourage ne peut por-

ter vos bouteilles en verre à la benne ? 

Si vous répondez à ces critères, veuillez-vous faire con-

naître en mairie. La commission extra-municipale dans 

le cadre de ses actions, propose une collecte de verre 

tous les deux mois, effectuée par deux bénévoles, Mé-

lanie BACQ, Conseillère Municipal et Daniel BOUTE-

LIER, Adjoint au Maire, que nous remercions chaleureu-

sement. 

Dans le cas où vous adhérez à cette nouvelle presta-

tion, il faudra appeler la mairie la semaine qui précède 

le ramassage avant le vendredi midi (Tél : 

03.27.27.03.48) 

Merci de déposer vos bouteilles, le matin avant 10h sur 

le trottoir dans un carton, un curver … 

Ce ramassage du verre tous les deux mois se fait avec cœur et 

enthousiasme mais pas pour une collecte de voisinage ! « User 

mais ne pas abuser » 

Calendrier de ramassage les lundis entre 10h et 12h 

Date de ramassage Date limite d’appel 

15 janvier 12 janvier 

18 mars 15 mars 

13 mai 10 mai 

15 juillet 12 juillet 

16 septembre 13 septembre 

18 novembre 15 novembre 

 
À partir du 1er janvier 2024, les deux 
déchèteries que compte le pays soles-
mois seront désormais gérées par le 
SIAVED, Syndicat Inter-Arrondissement 
de Valorisation et d’Élimination des Dé-

chets. Depuis près de 50 ans, ce Syndicat traite et 
valorise les déchets de plusieurs intercommunalités 
adhérentes. 

• l’accès reste gratuit aux déchetteries du terri-
toire (Solesmes et Bermerain), dans un pre-
mier temps aucune carte ne sera nécessaire. À 
compter du 1er janvier les horaires vont évo-
luer avec des horaires hiver/été. 

• des collectes d’amiantes vont être mises en 
place par le SIAVED, les modalités seront 
transmises par le syndicat à partir de 2024. 

  
Nous invitons donc les administrés à retrouver l’en-
semble des informations et horaires sur le site inter-
net du Siaved : www.siaved.fr ou au : 0800 003 793 
du lundi au vendredi de 8h30 à 12h00 et de 13h30 à 
17h00. 

En ce qui concerne un problème avec la poubelle 
(une puce qui ne fonctionne plus, une poubelle cas-
sée, une collecte non réalisée), il faudra toujours 
joindre le service déchets de la CCPS (www.ccpays-
solesmois.fr/dechets ou au 03 27 70 74 30 du lundi 
au vendredi de 9h à 12h30 / Le Lundi et Mardi : de 
13h30 à 17h / Le Jeudi & Vendredi : de 13h30 à 16h 

INFOS PRATIQUES 

À noter : les prochains centres de loisirs se tiendront 

du 26 Février au 1er Mars à l’école de Saint-Python 

pour les 3 / 15 ans. Places limitées ! 

Plateforme d’inscription accessible  en ligne du 

29 Janvier au 02 Février uniquement. Au-delà, ins-

criptions à la CCPS le Mercredi 07 Février de 14h 

à 18h / le Samedi 10 Février de 10h à 12h. 

Une question ? 03 27 70 74 30 – letape@ccpays-

solesmois.fr  

La Communauté de Communes du Pays Solesmois organise 

pendant les vacances scolaires, des accueils pour les en-

fants du Pays Solesmois, mais aussi pour les petits enfants 

des habitants du territoire et ceux des personnes y travaillant. 

Les enfants sont encadrés par une équipe diplômée. 
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 Mairie, 246 rue de Solesmes,  
59213 VENDEGIES-SUR-ECAILLON 
Tél : 03.27.27.03.48 
Mél : mairie@vendegies-sur-ecaillon.fr 

 
Vendegies-sur-Ecaillon : Au fil du Lonny 

 
Vendegies-sur-Ecaillon 

WWW. https://www.vendegies-sur-ecaillon.fr/ 

EXPRESSION DES ÉLUS DE LA MINORITÉ 

2024, année olympique…   

 À Vendegies-sur-Ecaillon, la maxime tirée de Pierre de Coubertin est appliquée à la lettre. En conseil munici-

pal, aux élus de la minorité grossissante, M. le maire ne permet que de participer : nos idées y sont balayées tou-

jours plus vite, plus haut, plus fort… 

 Pour filer la métaphore sportive, nous ne pouvons qu’être soulagés d’être passés à la 2ème mi-temps, et nous 

espérons que la fin du match soit sifflée au plus vite. 

 Passons outre ce triste constat et permettez-nous de vous souhaiter que cette année nouvelle vous apporte, 

ainsi qu’à vos proches, bonheur et accomplissement personnel. 

À compter du 19/01/2024, permanences en mairie les 

vendredis matins des semaines impaires, exclusive-

ment sur rendez-vous (sur impôts.gouv.fr, depuis 

votre espace particulier ou depuis la page d’accueil 

du site) 

 Du dimanche au jeudi soir : extinction à 23h00 

 Les vendredis et samedis soirs : extinction à 00h00 

Et sur rendez-vous 

LUNDI 8h00 à 12h00 et 16h00 à 17h15 

MARDI 8h00 à 12h00 et 16h00 à 17h15 

MERCREDI  8h00 à 12h00 

JEUDI  8h00 à 12h00 

VENDREDI  8h00 à 12h00 et 14h00 à 17h00 

INFOS PRATIQUES 

Pour voter, vous devez être inscrit sur la liste électo-

rale. Vous devez fournir les documents suivants : 

Justificatif d'identité - Justificatif de domicile de moins 

de 3 mois - Formulaire cerfa n°12669 (aussi dispo-

nible en mairie). Vous pouvez vous inscrire et voter la 

même année mais vous devez vous inscrire au plus 

tard le 6e vendredi qui précède le 1er tour. Pour rap-

pel, les élections des représentants au Parlement 

Européen auront lieu le dimanche 9 juin 2024. 

L’ensemble de la municipalité souhaite la bienvenue aux 

nouveaux Vendegeois(e)s et les invite à se rapprocher de 

la mairie afin d’organiser la cérémonie d’accueil qui est 

prévue à leur intention le 1er mai, après la traditionnelle 

remise des médailles. 

BIENVENUE 
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ETAT-CIVIL 

NAISSANCES 

COUTANT Victoire née le 20 mars 

DEWASMES Adam né le 30 mars 

CLAPTIEN ETHEVE Marceau né le 17 mai 

DESLÉE Mathis né le 26 juin 

NEF JUPIN Athéna née le 21 octobre 

GRISELAIN Marius née le 21 octobre 

MARIAGES 

FERNANDES Sandrine et TANFIN Fabien 

CHUFFART Céline et CARON Laurent 

EL AISSAOUI Ikram et CACHEUX Julien 

ROUSMANS Karine et ROBACHE Frédéric 

PÉTELOT Pauline et LESNE Mickaël 

MATUSZEWSKI Annabelle et CAPPELLARI Lorenzo 

PINCHON Céline et TAHAR Mehdi 

PACS 

LASSELIN Sophie et BAUDUIN Alexandre 

MONCHAUX Jennifer et HAMADACHE Medhi  

LECOMTE Manon et POTIER Jonathan  

DÉCÈS 

RICHARD Ghislaine le 29 mars 

BASTIEN Marie-Bernadette le 19 avril 

GENEAU René le 23 août 

VANDENHENDE Miya le 18 septembre 

BOUTELIER Emilie le  03 octobre 

LAMPE Jean-Christophe le 09 décembre 

BAPTÊMES CIVILS 

GARNIER Mya 

HAMIACHE BIDAULT de GARDINVILLE Célestine 

DEWASMES Adam 
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24

 
Janvier 

14 match à la salle du Lonny volley 

28 match à la salle du Lonny volley 

Février 
4 match à la salle du Lonny volley 

Mars 

20 
rencontre littéraire avec Annie DE-

GROOTE 
mairie 

23 repas ch'ti et Karaoké à Quérénaing les amis du clocher 

Avril 
20 tournoi Badminton badminton 

Mai 
1 Fête du travail Mairie 

8 commémorations du 08 mai 1945 Mairie 

courant mai troc de plantes Vendegies Nature 

courant mai balade champêtre rando de l'Ecaillon 

Juin 
8 fête du Club de Football football 

9 Elections européennes   

15,16 Salon de la bière Comité des Fêtes 

21 Fête de la musique  Mairie 

22 kermesse APE/Ecole 

30 Intervillages Vendegies&cies 

Juillet 
6 gala à la salle du Lonny Les Dynamites 

14 fête nationale Comité des Fêtes 

Août 
31 Estivales Arts et cendres 

Septembre 
1,7,8 Estivales  Art et cendres 

2e week-end 
Rando Saint-Jacques de Compostelle 

(Le Puy-en-Velay -> Conques) 
Les amis du clocher 

Octobre 
5 Soirée dansante Vendegies&cies 

courant octobre Rando d'Automne rando de l'Ecaillon 

Novembre 
11 Armistice Mairie 

11 loto à la salle du Lonny ASVE 

16 tournoi Badminton badminton 

courant no-
vembre 

concert de Sainte-Cécile à l'église de 
Vendegies-sur-Ecaillon 

Mairie 

Décembre 

5 Journée d'hommage national Mairie 

20 Marché de Noël à la salle du Lonny  APE 

20 Concert de Noël/ Église Les Amis du Clocher 

21,22 Marché de Noël à la salle du Lonny Comité des Fêtes 


